
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

本月のお祝い 

〇誕生日 おめでとうございます。 

5/7    戸田 尚秀会員 

 5/10  西山 孝彦会員 

〇結婚記念日 おめでとうございます。 

 5/5    永谷  敏会員 

 5/13  来住 周亮会員 

 5/18  有田 幸展会員 

 5/22  廣中 幸司会員 

〇連続出席 おめでとうございます。 

 9 ヵ年  井上 勝彦会員 

 8 ヵ年  蘆田 裕三会員 

 8 ヵ年  後藤 直樹会員 

 6 ヵ年  笹倉 照暉会員 

 1 ヵ年  藤田 幸大会員 

 

委嘱状の伝達 

◎2025-26 年度 

青少年奉仕委員会 

 青少年交換小委員会委員 

     數原泰三会員 

 

４月 21日(月) 第２８５4回例会記録 

◎出席･･･会員数 43 名 出席 38 名 MU 2 名 

（出席免除会員 5 名・休会 1 名） 

 

会長の時間     園田純也会長 

皆さま こんにちは。今日の 

会長の時間は、人の名前が由来 

になっている言葉のお話をした 

いと思います。最初は、外国人 

の名前が由来なものです。 

「ボイコット」 は、イギリスの貴族・チャールズ

ボイコットが由来です。彼は借地人に高すぎる家賃 

を課したため、借地人たちがボイコット（拒否）し

て、自分たちの要求を通すことに成功しました。こ

の出来事がきっかけで、「ボイコット」という言葉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

が生まれました。 

「カーディガン」 は、前開きの毛糸のセーターを

指しますが、これもイギリスの軍人カーディガン伯

爵から来ています。彼が怪我をした兵士たちのため

に、着やすいようにと V ネックのセーターを前開き

にし、ボタンで留めるスタイルを考案したことが始

まりです。 

「シルエット」 の語源は、18 世紀のフランスの財

務大臣エティエンヌ・ド・シルエットの名前に由来

します。彼は財政を節約するため、高額な肖像画の

制作費を安くする方法として、黒い輪郭だけの絵を

描かせました。このシンプルな絵を「シルエット」

と呼ぶようになり、その後、輪郭だけの絵や影絵を

指す言葉として使われるようになりました。 

「レオタード」 は、フランスの空中曲芸師ジュー

ル・レオタールに由来します。彼がサーカスで華麗

な演技をする際に着ていた体にぴったりと合う衣装

が「レオタール」と呼ばれ、フランス語のレオタ－

ルが英語読みになってレオタ－ドとなりその名前が 

広まりました。 

「ブルマ」 は、アメリカの女性解放運動家、A.J.

ブルマー夫人からきています。彼女が女性の運動着

として雑誌に紹介したことがきっかけで、この名前

が使われるようになりました。 

「コンドーム」 は、イギリスの医師ドクター・コ

ンドームの名前に由来します。彼はイギリス王チャ

ールズ 2 世のために避妊具を開発しました。当時は

牛の腸膜を使って作られていたそうです。 

次は、日本にも人名が由来の言葉があります。 

「のろま」 は、江戸時代の人形遣い、野呂松 勘兵

衛の名前が由来です。彼が操る人形が遅くて愚鈍な

動きをするものだったため、「のろま」という言葉

が生まれました。      

「土左衛門」 は、水死体を指す言葉ですが、これ

も江戸時代の相撲取り、成瀬川 土左衛門からきてい

ます。彼は肌が白くてぷよぷよしていたため、「ま

るで水死体のようだ」と言われ、この名前が広まり

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

№３３ 第２８５５回  令和７年５月１２日 

 今週の歌：君が代・我等の生業 

 
プログラム  

 「Ｔｈｉｓ ｉｓ まなびのや～今の私たちが作る場所～」 

一般社団法人 ｍｉｋｋｅ．ｐｒｏｊｅｃｔ 

代表理事 藤井 立裕氏   理事 白髪 真奈氏 

園田会長のテー マ 

「夢の力 Ｐｏｗｅｒ ｏｆ Ｄｒｅａｍｓ」  ～ポジティブな発想でアクティブに行動！  Being Positive leads to Active～ 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 

２０２４－２０２５ 週報 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ました。 

「ごたごた」 も実は人名が由来です。鎌倉時代に

南宋から渡来してきた僧侶、丌庵普寧（ごったん 

ふねい）からきております。彼が話す内容が理屈っ

ぽくて複雑だったのと、日本の僧侶との揉め事が多

かったことから、「ごったんごったん」していると

言ったことから生まれた言葉です。 

これらはほんの一例でありますが、普段使ってい

る言葉の由来が人の名前からである言葉が沢山ある

ということを感じていただけたかと思います。 

 

幹事報告 

（来 信） 

〇地区事務所より、 

 ・米山記念奨学金寄付金についてのお願い 

 ・2025 年 IAC 会長・幹事会のご案内 

   6 月 8 日(日) 13：30～ 於：甲南大学 

 ・2024-25 年度 RAC 第 47 回年次大会ご案内 

   6 月 15 日(日) 於：ホテル北野プラザ六甲荘 

 ・「国際ロータリー規定審議会」報告会と 2025 年

決議審議会に提出する決議案を審議する「地区

立法案検討会」のお知らせ 

   6 月 7 日(土) 14：00～ 於：ジェムビル 

 ・第 6 回職業奉仕勉強会のご案内 

   5 月 11 日(日)15：00～於：神戸ﾎﾟｰﾄﾋﾟｱﾎﾃﾙ 

〇富良野ＲＣより、会報 

（報 告） 

・4 月 28 日、5 月 5 日は休会です。次回の例会は 5

月 12 日となりますので、お間違いのないようお

願いします。 

  ニコニコ箱 

井上会員  藤阪会員、先週は卓話誠にありがとう

ございました。 

後藤(直)会員 先週の例会で笹倉会員、戸田会員にお

世話になりました。又お願いします。 

笹倉会員  ニコニコ箱の目標金額まであと少し、

皆様よろしくお願いします。 

※本日のニコニコ                              5,000 円 

※本年度累計額（4/21 現在）                1,608,073 円 

  本日の花：ｼｬｸﾔｸ 

 

プログラム  「卓 話」 

〇細田俊之会員 

１年程前からミックス犬を飼い 

始めました。私の犬は、ビション 

プーというミックス犬で、ビショ 

ンフリーゼとトイプードルの両親 

から生まれました。ミックス犬な 

ので、血統書はないのです。2 種類の犬を掛け合わ

せているので、成長してみないとどちらの親の犬種

に似てくるのか分からないのも、魅力の一つでもあ

ります。愛犬の片方の親のビションフリーゼは、16

世紀頃、フランスの王室や貴族の間で愛された宮廷

犬で、綿毛のような白いふわふわの被毛が特徴です。

現在では前韓国大統領のユンソンニョル夫妻が飼っ

ており、大統領時にはファーストドッグと呼ばれて

いました。性格は明るく人懐っこいので、家庭の雰

囲気を明るくしてくれます。そして、今は毎晩、一

緒に寝ています。 

今回、なぜ、犬の話をしたのかといいますと、

『なぜ犬と暮らす人は長生きなのか』という本を読

みまして、会員の皆様にも健康で長生きしていただ

けたらと思いましたので、なるほどと思った事を要

約して今日はお伝えしようと思います。 

この本の中では、犬は人を健康にするということ

で、「心理的健康」と「身体的健康」どちらにも効

果であることが明らかにされています。例えば、犬

や猫がいる家の子供は、心が安定し免疫力が高まる

ことで、アレルギー疾患にもなりにくいことが分か

っています。また、高齢者でも、犬や猫と暮らして

いる人は、精神的に健康度が良好で、血圧が低く、

心臓の病気になりにくいことも分かっています。犬

と暮らすことによって、心疾患による死亡率が低く

なるのは、犬の散歩によって、身体的活動が強化さ

れ、それによって、高血圧や脂質異常症といった生

活習慣病が少なくなるからだと考えられています。

また犬の唾液の中に含まれている常在菌が、健康に

役立っていることが分かってきました。常在菌とい

うのは、動物と共生している細菌のことでもちろん

人にもいます。有名なのは、腸内細菌です。例えば、

善玉菌、悪玉菌がいるようなことです。犬の皮膚や

唾液にも常在菌がいます。この犬の常在菌が人の体

内に入ることによって、つまり、人と触れ合うこと

で、犬の常在菌が人の体内でオキシトシン(幸せホ

ルモン)を増やして、その結果、人の体重を正常に

保っているかもしれないことが分かってきました。 

こうして犬と暮らすメリットを話してきましたが、

犬と生活するには、責任も伴い、モノを買うように

は犬との生活を始めることはできません。私の場合

は、犬との相性を少しみたかったので、トライアル

ホームステイというサービスを利用しました。トラ

イアルホームステイは、3 泊 4 日、犬を預かって、

実際に家族との相性や家へのなじみ方、無駄吠えが

ないかをチェックするのに役立ちました。こうして、

犬の健康や幸せを考えられて「犬と暮らしたい」と

思われたら、家族として迎えてみ 

てはいいのではないかと思います。 

〇村上康憲会員 

皆さん、改めましてこんにちは。 

ロータリーとは全く関係がないお 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



話をします。皆さんご存じの通り私は自動車の販売

修理業です。その販売の中でスズキの小型車排気量

1000CC 以上の車を販売するアリーナ店というオー

ナーディーラーです。浜松に本社があるスズキと直

接取引をしております。ご存じの方もたくさんおら

れると思いますが、昨年 12 月にお亡くなりになっ

た鈴木修さんが急成長させた会社です。その中で、

軽のジムニーと小型車のジムニーシエラというのが

あるのをご存じでしょうか？平成 30 年 7 月にモデ

ルチェンジして以降大変人気があり、発売当初は 2

年～3 年待ちといった状況でした。今でも早くて 6

か月、遅ければ 10 月はかかっております。そのよ

うな状況で以前からジムニーの５ドアが発売される

といったネット情報がありました。実際にタイでは

3 年程前から 5 ドアが生産されておりました。車と

しては出来ていたので、我々販売する側もいつ発売

するんやろと話をしており、メーカーのスズキに行

くたびに、いつ出るか聞いておりましたが、3 ドア

の現行がまだ半年以上かかっているので当面はあり

ませんという回答ばかりでしたが、ついに今年の 1

月 30 日に発表されました。ジムニーの５ドアノマ

ドといいますが、この発表にも我々販売する側も大

変で、1 月 14 日から現行の３ドアを注文いただいて

いるお客様を対象に 5 ドアが出ますが、変更されま

すか？といった意向確認を行い、でもいつ発表する

かは絶対に言わないでください。色も価格も何も情

報は伝えてはダメです。変更するかの確認だけ取っ

てくださいと。メーカーもめちゃくちゃなことを言

ってきて、他の販売店の状況はわかりませんが、私

の店には販売マニュアルがあり価格、装備、グレー

ドとなんだったらカタログまでありましたが、お客

様には何も伝えることができず、スタッフにも何も

伝えずにオブラートで包んだように濁して伝えてほ

しいと言っておりました。これには訳がありまして、

昨年 10 月に新型車のフロンクスという車が出たん

ですが、この時に情報を漏らしてはダメですよとい

う誓約書にサインしているにも関わらず、情報を漏

らしたところがあり、この車の新車オーダーができ

なくなったので、今回のノマドは私のところでもか

なりの台数をオーダーもらっていたので、それが発

注できなくなったりするとお客様に大変ご迷惑をお

かけするので、スタッフの皆にも徹底して注意する

よう伝えておりました。29 日の夜にもういいだろう

とお客様に連絡し色等確認し 30 日の朝 8 時からオ

ーダー開始だったのでパソコンを自宅に持って帰っ

て無事オーダーできましたが、その 5 日後の 4 月 3

日の午前中にメーカーから連絡があり、今日の午後 

 

 

 

ノマドのオーダー止めます。購入希望の方には連絡

とってほしいと言われまして、13 時再度連絡があり

オーダー止めました。と連絡ありメチャクチャやな

と思いましたが、どうしようもないので、あきらめ

ましたが。3 月末に試乗車入ってきて 4 月 3 日発売

となり登録して、ネットに試乗車ありますと乗せる

と大阪から見に来られたりとすごい反響があったん

ですが、その日の 15 時位にまた、メーカーから連

絡があり、ネットを削除するようにと。そして目に

つくところに展示しないようにと。280 万程の車を

何もできないで置いておくだけの車になりました。 

〇後藤直樹会員 

この先すぐにガソリンエン 

ジンの自動車の連量がどうなる 

のかといいますと、E10 という 

ガソリンが皆さんの車に入るよ 

うになります。これは国の指示 

で行われる予定です。E10 ガソ 

リンというのは、バイオエタノール混合ガソリンの

ことです。エタノールを 10％混合したガソリンです。

2010 年にすでに E3 ガソリンが皆さんの車に勝手に

入っていました。当時、私どもがレギュラーガソリ

ンを注文すると勝手に E3 ガソリンが届くという感

じで皆さんの車入っていたわけです。すぐに中止に

なったのですが、車のゴム類や金属部品の劣化が一

部の車に発生したために中止になったのです。 

それから、車メーカーはエタノール混合ガソリン

に対応した車の製造をしましたので、現在は大丈夫

になっています。なぜ、E10 ガソリンになるかとい

いますと、植物由来のエタノールを使うことで、

CO2排出量を削減し、化石燃料依存を緩和する目的

です。 

E10 ガソリンの後は、前にもご紹介した e-fuel ガ

ソリンが販売されます。二酸化炭素と再生可能エネ

ルギーの水素を原料としたカーボンニュートラルな

液体燃料です。これらは、既存の内燃機関や燃料イ

ンフラ、今のままのガソリンスタンドをそのまま活

用して温室効果ガスの排出削減が期待されています。 

ENEOS が 2024 年 9 月に国内初の e-fuel 製造施設

を開設し、2025年 4 月から大阪・関西万博で大型車

両の運行に使用されています。 また、経済産業省は

e-fuel の商用化を 2030年代前半に前倒しする目標を

掲げています。 

現在、車の台数のハイブリット率は、約 56％で増

えてきてはいますが、最近のデータではハイブリッ

ト、電気自動車とも前月の比率を下回る結果も出て

います。まだまだ、液体の燃料が続くわけです。 

 

 

 

今後のプログラム   

5 月 19 日(月)  担当：プログラム委員会    5 月 26 日(月)    担当：ロータリー情報委員会     

6 月   2 日(月)  担当：社会奉仕委員会     6 月 9 日(月)   担当：会長・幹事・ＳＡＡ 

6 月 15 日(日)  親睦家族例会         6 月 23 日(月) 担当：プログラム委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 


